

Zeitschrift: The Swiss observer : the journal of the Federation of Swiss Societies in the UK

Herausgeber: Federation of Swiss Societies in the United Kingdom

Band: - (1948)

Heft: 1083

Artikel: Die Vertretung des Juras in den Behoerden

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-686941>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

jours. D'ailleurs il est des cas où la révolte est noble et justifiée. Le système politique d'avant la Révolution ne s'était pas adapté, depuis de nombreuses années, au développement de la pensée européenne. En vertu d'un droit historique analogue au droit divin des rois, il proclamait la supériorité d'une partie de la nation, alors que chacun rêvait d'égalité; il parlait du "bon plaisir" du maître et de "l'humble obéissance" du sujet, alors que le mot de liberté courait de bouche en bouche. Dépassé, périmé, il devait se transformer totalement ou s'écrouler, nécessité historique qu'il faut bien avoir présente à l'esprit, si l'on veut comprendre les événements qui marquent la fin du XVIII^e siècle. 1789 et la Révolution française marquent le début, les premiers moments d'un vaste mouvement d'adaptation, d'alignement, auquel la Suisse ne pouvait rester étrangère : il s'agissait d'adapter le cadre politique au tableau, au contenu spirituel. Spirituellement le Moyen âge se termine avec le début de la Renaissance. Politiquement et socialement il se poursuit, dans tous les pays d'Europe à l'exception de l'Angleterre, pendant trois autres siècles, jusqu'en 1789 et même au-delà.

On peut donc dire que 1798 constitue, au point de vue politique et social, la date de naissance de la Suisse moderne. Sans les événements de 1798, sans révolution vaudoise, la Suisse ne serait sans doute pas ce qu'elle est. Peut-être n'existerait-elle pas. En 1798 l'ancienne confédération des Suisses met au monde un enfant. Les premières années du nouveau-né seront

pénibles et agitées. En 1803 il franchit le cap critique. Sa longue adolescence sera plus calme et se terminera en 1847-1848. Il est alors majeur et conscient de ses devoirs. Il secouera la tutelle de sa mère, la vieille Confédération d'Etats suisses, qui, la pauvre, en mourra d'émotion. Il reste seul maître du terrain. Il se nomme Etat fédératif suisse.

1798 — 1848 : Deux dates importantes de notre histoire ; le début et la fin d'une évolution, d'une révolution. En ce soir où nous sommes réunis pour célébrer le cent cinquantième anniversaire du début, il m'est agréable de songer à la fin, dont nous fêterons le centenaire cette année encore, dans quelques mois. L'histoire suisse du début du XIX^e siècle m'apparaît alors sous un tout autre aspect. Elle n'est pas la simple chronique de faits quotidiens et détachés. Elle est le tableau sur lequel s'inscrivent tous les pas d'une marche lente et sûre vers un but plus beau et plus noble, la recherche d'un équilibre durable, une patiente conquête de la grandeur morale. Au milieu des troubles qui secouent notre monde, n'est-ce pas là un exemple réconfortant?

DIE VERTRETUNG DES JURAS IN DEN BEHOERDEN.

Im Auftrag des Regierungsrats des Kantons Bern hat die kantonale Staatskanzlei Erhebungen angestellt über die Vertretung des Juras in den verschiedenen bernischen und eidgenössischer Behörden seit 1831, dem Zeitpunkt, da die erste bernische Staatsverfassung auch vom neuen Kantonsteil mit grosser Mehrheit angenommen worden war.

Nach der eidgenössischen Volkszählung von 1941 umfasste der Kanton Bern eine Wohnbevölkerung von 728,916 Personen, wovon auf den Berner Jura 102,566 oder 14.1% entfielen. Im Vergleich zu diesen Zahlen wies der Jura in den verschiedenen Behörden die folgende Vertretung auf :

Grosser Rat : 27 Jurassier von 194 Mitgliedern, oder 14%. Im letzten Jahrhundert war 14 mal ein Jurassier Präsident, macht ebenfalls 14%.

Regierungsrat : Von 9 Mitgliedern sind 2 Jurassier, ergibt eine Vertretung von 22.2% bei einem Bevölkerungsanteil von 14.1%.

Obergericht : Von 19 Mitgliedern sind 4 Jurassier, also 21%. Im Verwaltungsgericht besitzt der Jura 3 von total 13 Mitgliedern, oder 23%. In der Steuerrekkurskommission sitzen 3 Welsche bei insgesamt 15 Mitgliedern, oder 20%.

Im Bankrat der Kantonalbank ist der Jura durch ein Mitglied von insgesamt 7 vertreten.

In den Verwaltungsrat der Hypothekarkasse delegierte der Jura von 1875 bis heute 10 Mitglieder, seit 1938 ein Mitglied.

In den Verwaltungsrat der BLS entsandte der Jura bis jetzt 6 Vertreter.

Was die eidgenössischen Behörden anbelangt, so sind 4 Jurassier unter den 33 bernischen Nationalräten, oder 12.1%. Im Ständerat ist der Jura seit 1922 mit einem der beiden Mitglieder, also mit 50% vertreten. Zusammen umfasst die jurassische Vertretung in den eidgenössischen Räten 5 Mann oder 14.3% der bernischen Gesamtvertretung bei einem Bevölkerungsanteil von 14.1%. Im Bundesgericht sitzt zurzeit nur ein jurassisches Mitglied.

[A.T.S.]

Kencakes
The
WEST END
FANCY
BAKERY CO. LTD.
ESTABLISHED 1903

The High Class Pastrycooks and
Restaurateurs under the personal
supervision of the Managing Director
W. Bachmann, British (Swiss Origin)

Branches:
KENSINGTON
PUTNEY — EAST SHEEN
KINGSTON-ON-THAMES
WALHAM GREEN

Head Office and Central Bakery:
48/54 DAWES ROAD
WALHAM GREEN, S.W.6.
Phone: FULham 2000 & 6000.